

(Viene de la tercera pag.)

capitalistas extranjeros contra los intereses de su propio país, como ocurrió en Barrancabermeja en la huelga de octubre de 1924; ambos hablan de orden, de reconstrucción, de paz, mientras sembrán la violencia y envenenan al pueblo con odios infames, para mantenerlo dividido y someterlo, así, más fácilmente.

Ante ese pavoroso estado de las cosas el pueblo no puede, no debe permanecer impasible. Es necesario que los obreros conservadores no continúen siendo cómplices de este Gobierno inmoral y encanallecido; y que los obreros liberales no persistan en el engaño de las halagadoras y falsas promesas del partido liberal. Lo que el pueblo necesita no es un cambio de gobernantes es un cambio de instituciones, una renovación profunda del pasado que abra brecha libre al porvenir. Las pequeñas reformas y concesiones de las clases pudientes no bastan ya para seguir engañando a las clases trabajadoras. El bienestar social no podrá obtenerse sino a base de justicia y de solidaridad; y sólo habrá justicia cuando sea imposible la explotación del hombre por el hombre; cuando el derecho a la vida tenga por condición ineludible el deber del trabajo. Y sólo habrá solidaridad cuando desaparezcan las clases parásitarias; cuando todos los colombianos se sientan hermanados en la dignidad del trabajo.

Pero nada de esto se consigne mientras las clases pobres continúen apoyando los dos viejos partidos explotadores. Es necesario que los obreros y campesinos, ayudados por los jóvenes libres que no tengan complicidades con el pasado — rompiendo de una vez y para siempre con los partidos tradicionales, se organicen en sindicatos, asociaciones, cooperativas, etc., instituciones que al mismo tiempo que sirvan de defensa a los intereses inmediatos del proletariado, sean el origen de una fuerte organización popular, de un gran partido político que ha de sobreponer la justicia al privilegio, la cultura a la ignorancia y la dignidad a la servidumbre, por medio del único

camino posible: la REVOLUCION SOCIAL, espantajo para los que tienen privilegio que perder, Esperanza para los que tienen derecho que reivindicar.

LA REVOLUCION SOCIAL que, en horabuena trastorna los simientos de la vieja sociedad en que vivimos, y prepara feliz las conciencias para el advenimiento supremo de una sociedad nueva que regirá dentro de los principios sagrados de justicia y libertad.

La Revolución Social encargada, en la hora presente, de las grandes liquidaciones....

Grandes liquidaciones, por cierto, que se presentan ante la tremenda lucha establecida durante los siglos, entre los de arriba y los de abajo; entre explotadores y explotados, entre tiranos y víctimas.

Y los obreros y campesinos pobres; y los famélicos y desarraigados, en síntesis, los que a diario sienten los recios estrujones de la burguesía escudada por la acción nefanda de los sombríos sicarios del gobierno, son los llamados a efectuar la magna transformación social.

Y para ello es necesario despojarse sin temor de esa bufonería política que hasta el presente ha conducido las multitudes por senderos desastrosos.

Como bien lo sabeis, los dirigentes del liberalismo, como hambreada jauría precipitadamente han vuelto al pie de la mesa del Presupuesto Nacional para

CHOCOLATES

Los alimentos deben ser elegidos con sumo cuidado con el fin de proteger la salud de la familia. Exija siempre LA CRUZ [antes «Cruz Roja»], SAN BERNARDO amargos y CRUZ DULCE con azúcar.

Su calidad no es superada por ninguna otra marca.

COMPANIA NACIONAL DE CHOCOLATES.

Unica salvación

Cuando los artículos de primera necesidad llegan a precios tan angustiosos que las clases pobres se ven amenazadas por el hambre, no queda sino una salvación:

HACERSE ACCIONISTA

de la
COOPERATIVA OBRERA de PRODUCCION y CONSUMO,
cuyo objeto consiste en defender al socio de la explotación de todos los monopolios y de la sangujuela de todas las reventas.

recibir las migajas que un gobierno homicida les arroja despectivamente.

Por sobre toda dignidad, por sobre toda vergüenza, y lo que es mas triste y peor, pisoteando atrevidamente la sangre aún latente de las víctimas inocentes de aquella trágica jornada del cuatro de Octubre último.

Y os vuelven con la misma impostura: Colaboración patriótica.

Esta Colaboración con el gobierno, que significa para vosotros torrentes de sangre en cada debate electoral, vertida por la fusilería oficial, y para ellos significa DINERO.

¡COLABORACION! ¿Con quién?

Con el asesino del Pueblo. Patriótica? Oh! la Patria, vilmente escarnecida; la Patria cuyas páginas de Historia están escritas con sangre; la Patria en cuyo nombre, en no lejano día rodarán las cabezas de los hijos del Pueblo al golpe tremendo e impío de la cuchilla oficial.

Oh! los representantes de la patria, sublimes prestidigitadores por cuyos bolsillos sin fondo se escurren los Tesoros Públicos.

Oh! la Patria, el eterno mito!

Pensadlo bien, compañeros. A vosotros importa; entrad altivos a librar las grandes batallas que se avecinan.

Dentro de pocos días se dará principio a una organización dentro de la cual podréis atender a la efectiva defensa de vuestros derechos.

Medellín, diciembre de 1925.

CENTRO 'FRATERNIDAD y REBELDIA'

La Espiga de Oro

FABRICA DE PRODUCTOS ALIMENTICIOS

42 CLASES DE PASTAS

Económicas y nutritivas

con una libra comen más de veinte personas.

PLATARINA—Harina para de plátano hartón, alimento esencial para niños. Lo recomiendan los médicos.

PROXIMAMENTE

Galletas Pan y Biscochos

La Fábrica dispone de cómodo, elegante e higiénico edificio propio: Cali, Calle 13. — MARIANO RAMOS R.

